POLITIQUE CANADIENNE DE L'ACIER

Vue d'ensemble de l'industrie

L'industrie canadienne est compétitive sur le plan international et est généralement rentable, mais certaines compagnies d'un bout à l'autre du pays éprouvent des problèmes.

Par contre, des grands complexes intégrés aux États-Unis ont des difficultés financières, tandis que des sociétés qui exploitent des petites aciéries, desquelles vient 35 % de la production américaine, font de bonnes affaires.

L'Ontario compte pour 80 % de la production d'acier primaire, contre environ 9 % au Québec. L'Ouest canadien fournit à peu près 9 % de la production (2 % au Manitoba, 3 % en Saskatchewan, plus de 2 % en Alberta et 1 % en Colombie-Britannique) alors que celle-ci est moins de 2 % en Nouvelle-Écosse.

Par contre, l'Ontario produit à peu près la moitié de l'acier secondaire, tandis que le Québec fournit 25 % de la production, l'Ouest canadien, 18 %, et la Nouvelle-Écosse, 2 %.

L'industrie sidérurgique au Canada emploie environ 65 000 personnes.

Les exportations d'acier canadien aux États-Unis représentent 25 % de la production totale et 95 % de nos exportations de ce produit.

En 1986, 670 compagnies ont exporté des produits sidérurgiques aux États-Unis; environ 45 % d'entre elles sont arrivées sur le marché depuis 1985.

Commerce canado-américain de l'acier

Le commerce de l'acier entre le Canada et les États-Unis est à la fois unique et mutuellement avantageux. Un certain nombre de débouchés aux États-Unis se sont créés pour les exportations d'acier canadien du fait de la nature intégrée de l'économie nord-américaine (par exemple, l'industrie de l'automobile et les expéditions d'acier semi-fini entre aciéries, ce dernier produit représentant 20 % des exportations totales d'acier canadien aux États-Unis en 1986).

En 1986, le Canada a exporté aux États-Unis 3,2 millions de tonnes d'acier, d'une valeur de 1,7 milliard \$; il a importé de son voisin 500 000 tonnes d'acier, d'une valeur de 400 millions \$.